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山东

一些地方传文综理综继续使用“山东卷”，家长呼吁：

高考到底用啥卷，快给个准信
本报济南2月16日讯(记

者 杨凡) 近日，我省一些
高中又流传出今年高考文理
综科目将继续使用“山东卷”
的消息，而不是之前传出的
改用“全国卷”。面对这些莫

衷一是的消息，家长和考生
都期盼教育部门尽早发布考
试说明，给考生吃一个定心
丸。

据了解，2月2日，济南、
青岛等多地中学传出2012年
山东高考文理综将使用“全
国卷”的消息，引起考生和家
长的重视，一些学校甚至开
始着手调整复习知识点。

省教育厅学生处有关负
责人当时回应记者采访时说，

考虑到命题水平和质量，山东
打算2012年在文综、理综两科
使用“全国卷”，语、数、外等科
目则继续使用“山东卷”。据介
绍，该方案当时已经上报教育
部，正等待批复。

距使用“全国卷”的消息
发布仅十多天，近日，淄博等
地又有高三学生家长反映，学
校里又传出今年高考文理综
科目将继续使用“山东卷”，而
不使用“全国卷”的消息。

“上次说文理综要换全
国卷，孩子学校匆匆调整了
复习方向，感觉孩子的情绪
多少受到点影响。”淄博考生
家长刘先生说，现在又传出
要变回“山东卷”的消息，这
可让孩子咋复习啊。“今年高
考政策变化较多，不知道教
育部门能否尽早出台考试说
明，早日给考生吃个‘定心
丸’。”有考生家长表示。

就此，16日记者采访了

省教育厅相关部门，有关负
责人并未就高考文理综科目
是否使用“山东卷”一事作出
答复。

“我们过两天会统一发
布消息。”该负责人表示，近
几日山东省2012年高考考试
说明将出台，届时山东2012
年高考考试方案和细则都将
明确，省教育厅将会在考试
说明出台时就考试方案设计
统一做出解释。

本报济南 2月 1 6日讯
(记者 刘红杰 通讯员
王海红 段琳) 从省财政
厅获悉，2011年，我省大幅
增加教育投入，全省财政教
育支出首次突破千亿元。

据统计，2011年全省财
政教育支出达到1041 . 5亿
元，比2010年增长35 . 2%，
占全部财政支出的比重达
到20 . 8%，财政支出的五分
之一用于教育，有力地保障
了教育事业优先发展。

为支持完善贫困学生
资助政策，省财政增加投入
1 . 5亿元。支持各级设立学
前教育政府助学金，平均资
助标准为每生每年1200元，
平均资助面为普惠性幼儿
园在园儿童的10%，实现了
各教育阶段学生资助政策
全覆盖。支持各级将农村初
中、小学贫困寄宿生生活费
补助标准分别由750元、500
元提高到1000元、750元，将
高校、高中国家助学金资助
标准分别由2000元、1000元
提高到3000元、1500元。

本报临沂 2月 1 6日讯
(记者 周广聪) 连日来，
郯城县16岁的“熊猫血”重
伤女孩徐帆得到了众多爱
心人士的关心和医护人员
的精心救治。16日，记者了
解到，徐帆已脱离生命危
险，目前在重症监护室接受
治疗，肇事司机仍然在逃。

10日清晨，徐帆被撞重
伤入院，因为她的血型为稀
有的RH阴性O型血，医院、
血站向社会求助，23名志愿
者知道后，先后献了7400毫
升“救命血”，保证了手术顺
利进行。

“前天下午，女儿醒过
来了，医生说已经脱离生命
危险。”16日，伤者父亲徐先
生告诉记者。然而，让徐先生
担心的是，医生检查后表示，
伤者头部受到严重撞击，不
排除以后有失语的可能。

爱心挽救了徐帆的生
命，但撞人的肇事司机至今
仍没有出现。郯城县交警部
门正在进行调查，将尽快确
定肇事车辆。

在教育厅调查组抽查的7个
班级中，高一·二十四班出现了助
学金调剂发放的情况，该班班主
任雍正宣表示，之所以进行调剂
发放助学金，是因为班里需要帮
助的学生超出了班级分配的助
学金名额，经过了学生的同意。

雍正宣告诉记者，当时班里
申请助学金的学生一共有10个，
经过筛选后剩下7个，但是班里只

有5个名额。“实在是没法选了，我
就和学生商量，看能不能等钱下
来以后，有名额的同学拿一部分
出来给那两个没有名额的同学，
学生们也同意了。”雍正宣说。

据了解，高一·二十四班5个
名额中有两个1000元的，3个750元
的，一共4250元。在对助学金的分
配上，除了一个特别困难的同学
领了1000元外，其余的四名同学

和没有名额的两名同学一起分
配了剩下的3250元，有五个人领
了550元，有一个领了500元。雍正
宣告诉记者，银行卡在学生手里，
每次取钱都是学生自己去取的。

一名领助学金的同学表
示，“都是同学，我们更能体会
困难家庭学生上学的不易，拿
出一部分帮助别人可以接受。”

本报记者 袁沛民

本报枣庄2月16日讯 (记者 袁
沛民) 本报15日A12版刊发了《学
生助学金竟然“调剂”发放》一文，省
教育厅派人到枣庄十六中进行调查。
调查显示，确实有部分老师对助学金
进行了调剂发放，学校将出资补齐，
并完善助学金发放制度，确保此类事
件不再发生。

16日，在枣庄市十六中，校长王
恒连告诉记者，学校调查发现有四五
个班级出现了学生助学金调剂发放
的情况，涉及十五六名学生，每名学
生在200元左右。这样做是因为有的
班贫困生较多，班主任与学生商讨后
从部分学生助学金中抽取一部分，用
于资助其他学生，属于好心办坏事。
校方表示将会出资，立即将抽取的部
分助学金补足发放给学生。

“据我们了解，是2010年开始出
现这种情况的，老师也是好心办坏
事，希望更多的学生得到助学金，但
这样做是错的，另外目前银行卡都在
学生的手里面。”王恒连说。

针对一些学生反映助学金被用
作班费的情况，校方回应称经过调查
发现没有这种情况。此外，校方还解
释说，学校根据学生信息办理银行卡
后，各班学生银行卡由班主任转交给
学生，学校把钱直接打到银行卡中，
班主任签字代领的是银行卡而不是
助学金。

另据了解，省教育厅调查组对十
六中72个班级随机抽查了7个班级，
发现其中有1个班级出现了调剂发放
助学金的情况。枣庄市中区教育局表
示，为了防止此类事件的再次发生，将
完善助学金发放制度，发放助学金银
行卡必须由学生本人签字领取。

我省教育支出

去年突破千亿

格追踪报道

“熊猫血”重伤女孩

脱离生命危险

“调剂”的助学金将给学生补齐
枣庄十六中称是老师好心办坏事，教育部门介入调查

学生助学金竟“调剂”发放

■涉事班主任：调剂发放经过了学生同意

16日，学校财务人员拿着账本向调查人员介绍国家助学金发放情况。 本报记者 袁沛民 摄

16日，枣庄市中区教育局局
长孙义忠表示，调查组进驻学校
对此事进行了调查，确认部分班
主任确实对助学金进行了调剂
发放，但并不存在截留做班费的
情况。

“班主任希望多对几个学生
进行补助，可以理解，但方法是错
的。”孙义忠说，教育局将会督促学
校对学生的助学金差额进行补
齐。此外，还将进一步完善助学金
发放程序，避免此类事件再次发

生。今后，学校发放助学金，银行卡
必须由学生签名领取并登记造
册，对其他没有申请到助学金的
贫困学生，将采取分批补助的措
施。

本报记者 袁沛民

■枣庄市中区教育局：将完善助学金发放程序
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